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Vereador Guto Malta 
(PT) concede entrevista 
na Rádio Montanhesa 

670 KHz

21ª Companhia 
Independente 

da PM de Ponte 
Nova tem novo 

comandante
 O tenente-coronel Gustavo Gomes de Melo 
deixou o comando da 21ª Companhia Indepen-
dente da Polícia Militar, que tem sede em Ponte 
Nova. A cerimônia de troca de comando aconte-
ceu na manhã de 17 de junho. Em seu lugar assu-
miu o major Maciel Silva Oliveira, que comanda-
va o 62º Batalhão da Polícia Militar (Caratinga), 
que agora será comandado pelo tenente-coronel 
Gustavo Gomes de Melo.
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Ubá poderá ter equipe de futebol 
no Campeonato Mineiro de 2025
 O Sport Club Aymorés venceu o Betim 
F.C no Estádio Affonso de Carvalho, em Ubá, 
na manhã de domingo passado, 16 de junho. O 
time está classificado para a fase triangular do 
Campeonato Mineiro Módulo II 2024. O torneio 
dá acesso à elite do estadual, em 2025.
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Dengue provoca a morte de 
uma pessoa em Ponte Nova: 
quase seis mil notificações

 A secretaria municipal de Saúde de Ponte Nova 
(Semsa) publicou na última sexta-feira, 14 de junho, 
seu Boletim Epidemiológico de Arboviroses. Confirma-
da 01 (uma) morte por dengue e 5.850 notificações, 
além de 964 casos registrados de chikungunya, desde 
31/12/2023.

Tenente-coronel Gustavo Gomes de Melo sendo substituído pelo major Maciel Silva Oliveira, sob a coordenação do coronel Márcio Roberto de Souza (ao fundo).
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 “Infelizmente, a notícia que temos para dar é que 
se formos olhar a data de hoje, o nosso Centro vai fechar. 
Não existe milagre a ser feito com o que nós temos. Infeliz-
mente!”. Este foi o tom dramático da advogada Marli Chaves, 
membro do Conselho Fiscal do Centro Terapêutico Recanto 
da Vida (Cetervidas), clínica que recebe dependentes quími-
cos (álcool e drogas). Sua fala aconteceu na Tribuna Livre da 
Câmara de Ponte Nova.

Cetervidas apresenta 
dados alarmantes que podem 

levar à paralisação das
atividades, em Ponte Nova

Marli Chaves fez apelo aos vereadores, em 13 de junho, para a manutenção do Cetervidas
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 Arroz ar-
bóreo. Um arroz 
de grão curto, com 
consistência amo-
lecida e textura 
cremosa. ...
 A r r o z 
basmati. Esse tipo 
de arroz apresenta 
grãos longos, se-
cos e separados. ...
 Arroz branco ou agu-
lhinha. ... O arroz polido (bran-
co) não deve ser lavado.
 Arroz cateto ou japo-
nês. ... Arroz integral. ... Arroz 
jasmim. ... Arroz parboilizado. ... 
Benefícios do Arroz Parboilizado
 Nutrientes preser-
vados: a parboilização ajuda 
a preservar os nutrientes do 
arroz, como vitaminas do 
complexo B e minerais, que 
muitas vezes são perdidos 
durante o processo de refina-
mento do arroz comum.1 de 
fev. de 2024.A descoberta do 
arroz parboilizado.
 O processo de pré-co-

zimento ou pré-fervura 
de grãos foi descoberto 
como um potencial po-
tencializador nutritivo 
por Eric Huzenlaub.
 Arroz vermelho.
 Existem vários ti-
pos de arroz, os três 
mais comuns são: 
arroz branco (ou po-
lido), o parboilizado 

e o integral.
 Quatro empresas fo-
ram as vencedoras e o maior 
arrematante individual do cer-
tame, foi a Wisley A. de Souza, 
cuja sede é uma pequena loja 
de queijos em Macapá e que 
teve seu capital social recente-
mente alterado: passou de R$ 
80 mil para R$ 5 milhões: uma 
semana antes do leilão.
 Elas representaram 
três das quatro empresas que 
ganharam o certame, a ARS 
Locação de Veículos e Máqui-
nas, a Zafira Trading e a Ice-
fruit Indústria e Comércio de 
Alimentos.

O imbróglio do arroz

Eleições 2024, o arrozão e o sojão!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Às vésperas do início 
da disputa eleitoral nos muni-
cípios, e em meio a tragédia no 
Rio Grande do Sul, mais uma 
trapalhada do Governo Federal 
para boicotar o agronegócio e 
tentar ganhar popularidade na 
marra. E claro, deu tudo errado! 
 Em 1970, o Brasil im-
portava 2/3 do seu consumo 
alimentar, razão do surgimen-
to da Empresa Brasileira de 
Pesquisa Agropecuária (Em-
brapa) e posteriormente mo-
dernizada pelo então Ministro 
da Agricultura, o saudoso pro-
fessor de Engenharia Agrôno-
ma da Universidade de Lavras, 
Alysson Paolinelli, a partir de 
1974, e que permitiu ao Bra-
sil ocupar o cerrado para fins 
agropecuários. O Brasil então 
deixou de importar alimentos 
e desde meados da década de 
1990, o Brasil é o maior celei-
ro alimentar do mundo. Arroz, 
soja, trigo e outros... passamos 
a ter abundância alimentar.
 Lamentável a tragé-
dia climática do Rio Grande 

do Sul. Falta de aviso não foi, 
já que em 2015 havia um pro-
grama que previa cheias no Sul 
e que fora engavetado pelo Go-
verno Dilma. Agora querem re-
tomar, depois da tragédia. Pra 
quem não acredita, a notícia foi 
divulgada pelo “consórcio”, no 
G1, em 10 de maio deste ano.
 Tentaram empla-
car um leilão de arroz chinês, 
que passou a ser chamado do 
escândalo do arrozão, mes-
mo com entidades afirmando 
que 84,2% da área plantada 
já havia sido colhida antes 
das águas, como Instituto Rio-
-Grandense do Arroz (IRGA), 
a Federação das Associações 
de Arrozeiros do Rio Grande 
do Sul (FEDERARROZ) e a As-
sociação Brasileira de Super-
mercados (ABRAS). Após a 
polêmica dos possíveis vence-
dores do chamado leilão, e o 
desgaste causado, o Governo 
anulou o leilão, mas insiste na 

necessidade. E certamente virá 
aí uma nova CPI em ano eleito-
ral, a CPI do Arrozão, para ser 
explorada pelo atual governo e 
aliado, igual fizeram na fami-
gerada CPI do Covidão. “Pau 
que bate em Chico ...”
 Enquanto isso, a gre-
ve continua na Educação e o 
Congresso Nacional devolveu 
ao Governo a MP do Fim do 
Mundo que visava ao governo 
continuar a sua voracidade tri-
butária. E após o Governo taxar 
as exportações, principalmente 
do Agro, e o fracasso do leilão 
de arroz chinês, a China com-
prou 200 mil toneladas de soja 
dos Estados Unidos. Com todo o 
respeito, é muita falta de articu-
lação e muita trapalhada junta. 
É, sentindo cheiro de impeach-
ment e de CPI em ano eleitoral. 
Daí agora você vê a importân-
cia de prestar atenção, escutar 
e observar antes de ir votar! 
Aguardemos. Abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Golpista Michel Temer e o negacionista/terraplanista Bolsonaro engavetaram 
projeto de Mudanças Climáticas elaborado no governo Dilma Rousseff

 "É devastador!". É 
assim que a ambientalista para-
naense Natalie Unterstell, com 
especialização ambiental na Uni-
versidade de Harvard  (EUA), des-
creve como se sente desde que 
ficou claro que as inundações do 
Rio Grande do Sul atingiram ní-
veis trágicos. As chuvas intensas 
afetam mais de 2,2 milhões pes-
soas. Desde que a situação Sul do 
Brasil, passou a chamar atenção 
do Brasil e do mundo, ambienta-
listas vêm associando a tragédia 
às mudanças climáticas. 
 A ambientalista Nata-
lie Understell participou de um 
programa encomendado pelo go-
verno federal, então governo Dil-
ma Rousseff (2010-2016), com 
objetivo de projetar os impactos 
das mudanças climáticas no Bra-
sil até 2040 e desenhar medidas 
de adaptação a elas. O programa 
"Brasil 2040" custou, à época, 
R$ 3,5 milhões.
 Os modelos matemá-
ticos usados pelo estudo projeta-
ram um cenário climático muito 
semelhante ao que se vê no Bra-
sil quase 10 anos depois: escas-
sez de chuvas na região Norte e 
chuvas acima do normal no Sul 
do país. Apesar disso, o programa 
foi abruptamente encerrado em 
2015, disse a ambientalista.
 Errado! Fake news!
"Tal informação não procede e 
ignora a tramitação do estudo, 
que resultou na política do go-

verno brasileiro para o enfren-
tamento das mudanças climá-
ticas", afirma nota da assessoria 
de imprensa de Dilma Rousseff, 
atual presidente do Banco do Bri-
cs, com sede em Pequim, China.
 A nota aponta que os 
estudos do "Brasil 2040" foram 
incorporados ao compromisso 
assumido pelo governo brasileiro 
no Acordo de Paris, em dezembro 
de 2015, e ao Plano Nacional de 
Adaptação para Mudança Climá-
tica (PNA), publicado em 2016. 
 De acordo com es-
pecialistas, apesar de o Brasil 
contar com o Plano Nacional de 
Adaptação à Mudança do Clima 
desde 2016 (foi publicado em 29 
de outubro de 2015), o documen-
to nunca teria saído do papel, que 
seria de responsabilidade dos go-
vernos subsequentes: do golpista 
Micher Temer e do negacionista e 
terraplanista Jair Bolsonaro.
 Recentemente, li so-
bre o tema e é fácil saber que a 
“desgraça” do Rio Grande do 
Sul poderia ter sido minimizada 
se o atual governador Eduardo 
Leite (PSDB) não tivesse patroci-
nado o cruel desmantelamento 
da política de meio ambiente, 
alterando nada menos que 480 
artigos do Código Florestal do 
Rio Grande do Sul.
 Ficando por aqui 
mesmo, em Ponte Nova: o atual 
gestor do Poder Executivo con-
seguiu detonar as leis ambien-

tais construídas nas décadas de 
1980 e 1990 pelos ambientalis-
tas Hélcio Totino (falecido), Ri-
cardo Motta, Alfredo Padovani, 
engenheiros florestais João Pau-
lo de Britto e Fernando Ferreira. 
Com apoio do vereador Zezé 
Bueno (1989-1992).
 Aberrações como o 
presidente do Codema não ser 
eleito; permitir asfaltamento em 
novos loteamentos; derrubar ár-
vores e construir fonte com gas-
tos de energia elétrica; conceder 
licenças ambientais e ganhar me-
didas compensatórias irracionais 
como arquibancadas e ilumina-
ção em praça; desviar e aterrar o 
Ribeirão dos Oratórios em Anna 
Florência e fingir de “égua/cego” 
com o garimpo ilegal.
 Finalmente o gigante 
adormecido despertou na Câ-
mara de Ponte Nova: Projeto de 
Lei cria Comitê de Mudanças 
Climáticas (Guto Malta/PT); de-
núncia contra crimes ambientais 
diversos (Dr. Wellerson Mayrink/
PRD); denúncia contra garimpo 
ilegal no Rio Piranga (Emerson 
Carvalho/PP); Projeto de Lei de 
plantio de árvores por escolas e 
empreiteiras (Wagner Gomides) 
e Projeto de Lei para permitir que 
animais de pequeno possa visitar 
internados em casas de saúde 
(Suellenn Fisioterapeuta/PV).
 A LUZ NO FIM DO 
TÚNEL SE ACENDEU! VIVA O 
VERDE!
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 A Penitenciária de 
Ponte Nova I, que foi inau-
gurada em dezembro de 
2009, com a denominação 
de Complexo Penitenciário 
de Ponte Nova, tinha na di-
reção o advogado Rafael Bar-
gas de Queiróz, que resolveu 
implantar a Horta Comuni-
tária, já partir de 2010, após 
assinatura de convênio com 
a administração do Prefeito 
Joãozinho de Carvalho (PTB). 
A iniciativa da parceria ficou 
sob a responsabilidade da Se-
dru, que era comandada pelo 
ambientalista e engenheiro 
Florestal Alfredo Padovani. A 
mão de obra seria dos reedu-
candos da unidade prisional.
 A Horta Comunitá-
ria do Passa-Cinco, implan-
tada em 2010, teve apoio de 
empresários ponte-noven-
se, da ONG Puro Verde, do 
Codema, da Vara Criminal 
do Judiciário, que destinava 
recursos de penas pecuniá-
rias coordenadas pelo Padre 
Wandinho (Wander Torres 
Costa), da Paróquia de São 
Sebastião, para aplicação 

na área, que ainda possuía 
galinheiro, para a produção 
de ovos. No local ainda havia 
um pequeno pomar com ba-
naneiras, graviolas, mexeri-
cas, entre outras frutas.
 A partir da admi-
nistração do Prefeito Guto 
Malta (PT), entre os anos 
2013 a 2016, a coordenação 
por parte do Poder Executivo 
ficou a cargo do titular da Se-
dru, Márcio Daniel de Freitas. 
Neste período, a mão de obra 
dos reeducandos impôs ao es-
paço uma produção orgânica, 
com aproveitamento das fo-
lhas excedentes de verduras e 
legumes, que viravam esterco 
em composteira. A horta só 
usava esterco de gado bovino.
 Para evitar infil-
tração/invasão estranha de 
carros e pessoas, em comum 
acordo com o Codema e a Se-
mam, a antiga estrada, que 
ligava o Parque Natural Muni-
cipal Tancredo Neves à Horta 
Comunitária, foi totalmente 
arborizada. A Horta Comuni-
tária foi desativada no 1º se-
mestre de 2017.

Greve dos técnicos administrativos de universidades 
federais pode terminar esta semana

Horta Comunitária da 
Passa-Cinco fornecia legumes e 

verduras para escolas e Asilo

Horta Comunitária do Passa-Cinco será 
reativada depois de mais 07 anos de interrupção

por Kadu  e outros mem-
bros, na manhã de 18/06, 
participaram da visita téc-
nica alguns policiais pe-
nais, o vereador do Partido 

 Na manhã da 
terça-feira, 18 de junho, 
aconteceu visita técnica de 
parceiros na área anexa à 
Penitenciária de Ponte Nova 
I, que fica no Passa-Cinco. A 
gleba de terra tem 05 (cin-
co) hectares, que pertencem 
à Prefeitura de Ponte Nova e 
parte dela será usada para 
reimplantação da Horta 
Comunitária que produziu 
verduras, legumes e frutas, 
durante mais de 07 (sete) 
anos, sempre sob a gestão 
da secretaria municipal 
de Desenvolvimento Ru-
ral (Sedru) e gerenciada 
pelo Agente Penitenciário 
(equivalente hoje a Polícia 
Penal), graduado em Ges-
tão Ambiental (Univiçosa), 
Euler Santos.

Rede Sustentabilidade, Zé 
Roberto Júnior, que é vice-
-presidente do Legislativo 
ponte-novense, e militares 
do Corpo de Bombeiros.

 O presidente do 
Consepis (Conselho de Segu-
rança Pública e Integração 
Social), Eduardo “Kadu” So-
ares, que vem movimentan-
do junto com os setores do 
Poder Executivo e a direção 
da penitenciária para que 
a horta volte a funcionar, 
aproveitou a oportunidade 
e disse ao Líder Notícias: “A 
área recebeu limpeza e nos 
próximos dias a secretaria 
municipal de Obras (Se-
mob) enviará máquina para 
abrir a estrada de acesso. 
Contamos com apoio dos 
empresários para que a 
horta esteja produzindo até 
o fim deste ano”, disse Edu-
ardo Kadu Soares.
 Além do Consepis, 
que estava representado 

A caminhonete do Sistema Prisional fazia entrega 02 (duas) vezes por semana (crédito da 
foto: arquivo pessoal)

O espaço chegou a ter mais de 300 canteiros no auge da  produção, que era orgânica (cré-
dito da foto: arquivo pessoal)

Eduardo “Kadu” Soares conversa com o engenheiro Fredy Byllyga, chefe de fiscalização e manutenção Semob. 
À esquerda: o vereador Zé Roberto Júnior, o membro do Consepis, Robson Lemos e o sub-diretor de Humaniza-
ção e Atendimento da Penitenciária de Ponte Nova I, Américo Lucas Neto da Cruz

Farmacêutica da Farmácia Indiana explica 
a necessidade de vacinação contra a gripe

diminuição da carga horária 
de 40 horas semanais para 
30 horas e a possibilidade de 
que os técnicos possam con-
correr aos cargos da reitoria 
nas instituições de ensino.

vírus Influenza. A vacinação 
acontece em um espaço ex-
clusivo dentro da Farmácia 
Indiana, Praça Dom Helvé-
cio, nº 51, Guarapiranga/
Ponte Nova. O agendamento 
é fácil e rápido. A  aplicação 

 Na última reunião 
dos técnicos administrativos 
das universidades federais 
com representantes do Mi-
nistério da Gestão e Inovação 
em Serviços Públicos (MGI), 
a proposta feita a categoria 
foi bem recebida. Com este 
avanço, a greve da classe 
dentro das instituições de 
ensino superior, incluindo a 
Universidade Federal de Vi-
çosa (UFV) e o campus Ponte 
Nova do Instituto Federal de 
Minas Gerais (UFMG) poder 
terminar nessa semana. 
 Até dia 20 de ju-
nho, serão realizadas assem-
bleias para definir a posição 

 Na tarde de 19 de 
junho, o apresentador Vicente 
de Freitas recebeu no estúdio 
da Rádio Montanhesa 670KHz 
para falar sobre a vacinação 
contra gripe, que no período 
de frio acontece com mais 
incidência. “Todos devem se 
vacinar contra a gripe. A par-
tir de agora, todas as pesso-
as com mais de 06 meses de 
idade já podem se vacinar 
contra a gripe. O Ministério 
da Saúde anunciou a amplia-
ção da campanha para todas 
as faixas etárias”, disse Fer-
nanda Barbosa.
 O Ministério da Saú-
de afirma em nota publica no 
seu portal, que “a gripe causa-
da pelo vírus influenza pode 
trazer consequências imprevi-

 Caso a proposta seja 
aceita, no entanto, a categoria 
não terá aumento neste ano, 
o que era uma reivindicação. 
Os reajustes seriam de 9% em 
2025 e 5% em 2026. Apesar 
disso, os servidores avaliam 
que conseguiram avanços na 
restruturação da carreira com 
a diminuição do tempo que 
um servidor leva para chegar 
ao topo da carreira. 
 De acordo com lí-
deres da categoria, se o MEC 
oficializar essas propostas 
com prazos definidos para 
suas implementações haverá 
a assinatura de acordo e o fim 
da greve, na área técnica.

é realizada por profissionais 
experientes e capacitados”, 
disse Fernanda Barbosa 
(dir.), ao lado da  balconista 
Laís Jhennifer. (Foto acima 
tirada por Janaína Lanna/
Líder Notícias).

da categoria. A tendência é 
a de que seja aprovada o fim 
da greve caso o Ministério 
da Educação (MEC) aceite 
condições já apresentadas 
ao MGI. Entre elas, estão a 

síveis para a saúde de todos”. 
Adultos têm 08 (oito) vezes 
maior risco de sofrer um AVC, 
10 vezes maior risco de ataque 
cardíaco e até 29% maior risco 
de pneumonia após contrair a 
doença. No entanto, o público 
60+ é ainda mais vulnerável: 
as infecções respiratórias são 
uma importante causa de mor-
talidade em idosos no país. 
 Segundo  a farma-
cêutica Fernanda Barbosa, 
que trabalha na Farmácia In-
diana, informou que a vacina 
fornecida pela empresa é di-
ferente da vacina  fornecida 
pelo SUS e aplicada  em PSF: 
“A vacina comercializada 
pela Farmácia Indiana é te-
travalente. Ela protege con-
tra quatro tipos diferentes de 

Foto divulgada pelo comando de greve de Viçosa

PONTE NOVA

Convênio envolve Penitenciária de Ponte Nova I, secretaria municipal de Obras e Consepis



@cleidepereiraborges - Na Colina de 
Sacramento/Uruguay: “Conquiste memó-
rias e acumule sorrisos!”

 @arthurvinih – Maestro @paixaofer-
nando1958. Obrigado por tudo!!! 

@gilmar.aleixo - Ambulatório Na Rua: 
segue a saga pela dignidade humana!

@camilaftexeira - Sonhando com um 
Planeta Terra mais feliz!
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Bárbara Guimarães

 “Hoje você entra em uma nova fase! Está 
entrando no melhor ciclo da vida: aliadas à força 
e juventude chegam a maturidade e a sabedoria!  
Tenho muito a admirar em vc: coragem de mu-
dar! Força para não se intimidar! Intensidade em 
tudo q faz ou vive. Feliz aniversário!”, comenta 
a orgulhosa mãe Suzana Bueno ao parabenizar o 
aniversário de sua filha Fernanda de Magalhães 
Ribeiro, que aniversariou no Dia Mundial do Meio 
Ambiente, 05 de junho.

 O prefeito de Raul Soares, Dr. Américo (PV), 
recebeu, na tarde de 14 de junho, a visita de cortesia 
do deputado estadual Adriano Alvarenga (PP), que 
atuou para que Raul Soares recebesse recursos do 
governo estadual. O prefeito pediu empenho para 
liberação de emendas parlamentares que levariam 
recursos financeiras para a cidade de Raul Soares.

Fernanda Ribeiro

Adriano Alvarenga na estrada

 “Hoje (16/06) 
é o aniversário dela, 
minha melhor versão: 
PARABÉNS minha filha 
querida!”, diz a orgu-
lhosa e eterna secretária 
municipal de Educação 
(2013-2016), Vanice 
Giardini, ao comemo-
rar  mais uma prima-
vera (outono/rsrsrsrs) 
de Bárbara Guimarães. 
Líder Notícias saúda a 
emoção de ambas!
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 Na reunião plená-
ria da última segunda-feira, 
17 de junho, o vereador Sér-
gio Ferrugem (PRD), afirmou 
que a Prefeitura de Ponte 
Nova retomou as obras de 
construção do PSF do Bairro 
Santo Antônio. “Felizmen-
te a Prefeitura retomou as 
obras de construção do PSF 
Santo Antônio. Importante 
destacar que essa obra é 
uma conquista do manda-
to do vereador Leo Moreira 
(2017-2020”, disse ele.
 As obras de cons-
trução da Unidade Básica 
de Saúde (UBS) do Bairro 
Santo Antônio (Vale do Ipê) 
motivaram a participação do 
cidadão Danth Luís Duarte 
na reunião plenária, da Câ-
mara de Ponte Nova, do dia 
11 de novembro de 2021. Ele 

 A Escola do Legisla-
tivo da Câmara Municipal de 
Viçosa oferece desde o dia 10 
de junho as aulas da Oficina 
de Redação, visando aprimo-
rar as habilidades de leitura, 
argumentação e escrita de 
estudantes que se preparam 
para o Exame Nacional do En-
sino Médio (ENEM). As aulas, 
que já possuem lista de espe-
ra, ocorrem semanalmente e 
atendem a 02 (duas) turmas 
de 35 alunos cada.
 A oficina aborda des-
de fundamentos teóricos sobre 
a escrita e competências exi-
gidas pelo ENEM até discus-
sões sobre temas atuais. São 
03 (três) módulos: “Tópicos 
Gerais do Texto”, “Tópicos Es-
pecíficos do Texto Dissertativo-
-Argumentativo” e “O Repertó-
rio Sociocultural”. Neste último 

relatou paralisação da obra 
e transtornos gerados por 
ela aos moradores da região. 
Danth lembrou, naquela oca-
sião, que a previsão de térmi-
no da construção informada 
na placa de identificação da 
obra era dia 06/10/2021.
 “Estamos felizes em 
anunciar o retorno das obras 
da nova unidade de saúde no 
Vale do Ipê, que será a sede 
própria da UBS Santo Antô-
nio. Em breve, deixaremos o 
imóvel locado e passaremos 
a atender em um espaço mo-
derno e adequado, propor-
cionando mais segurança, 
comodidade e conformidade 
com as normas sanitárias vi-
gentes. Saúde de qualidade 
para todos!", diz nota que da 
secretaria municipal de Saú-
de (Semsa).

está incluida a apresentação de 
repertórios de diversas áreas do 
conhecimento, preparando os 
alunos para defender pontos de 
vista sobre variados assuntos.
 Luiz Henrique Diniz, 
estudante do curso de Letras da 
Universidade Federal de Viçosa 
(UFV) e monitor da Oficina de 
Redação, reforçou a importân-
cia da iniciativa gratuita como 
essa em Viçosa : “Todos os es-
tudantes sabem que a  prova 
de redação do ENEM é a etapa 
de maior peso na nota final 
do Exame, e que cursinhos e 
aulas particulares são inaces-
síveis para uma grande parce-
la da população. Então, esse 
projeto gratuito é uma inicia-
tiva relevante que contribuirá 
muito para que cada vez mais 
estudantes de Viçosa ingres-
sem na universidade pública”.

Sérgio Ferrugem (PRD) destaca 
o retorno das obras do PSF Santo 
Antônio, que fica no Vale do Ipê

Escola do Legislativo de Viçosa 
inova ofertando "Oficina de 

Redação", com vistas ao ENEM

Cetervidas de Ponte Nova apresenta dados alarmantes 
que podem levar à paralisação das atividades

 A advogada Marli 
Aparecida da Cunha Chaves, 
membro do Conselho Fiscal 
do Centro Terapêutico Re-
canto da Vida (Cetervidas), 
clínica que recebe em suas 
dependências no Distrito Ro-
sário do Pontal, dependentes 
químicos (álcool e drogas), 
esteve apresentando infor-
mações na Tribuna Livre da 
Câmara de Ponte Nova, no 
último dia 13 de junho. Ela 
apresentou um balanço das 
atividades orçamentárias do 
Cetervidas e solicitou a aju-
da do Legislativo ponte-no-
vense para que a instituição 
continue a funcionar.
 “Infelizmente, a 
notícia que temos para dar 
é que se formos olhar a data 
de hoje, o nosso Centro vai 
fechar. Não existe milagre 
a ser feito com o que nós 
temos. Infelizmente”, disse 
Marli Chaves. Ela acrescen-
tou, que todos os custos fixos 
são pagos com atraso. Disse 
que o atraso não é de 01(um) 
ou 02 (dois) meses. Disse que 
na última aferição atraso de 
04 (quatro) meses. 
 Disse ainda que 
nesses 04 (quatro) meses fi-
cam acumulados o valor do 
aluguel do sítio, do escritório, 

do supermercado, luz, IPTU, 
DMAES, gás, telefone, con-
tador, psicóloga, os salários 
dos funcionários. “Eles (os 
funcionários) estão receben-
do salários com 04 (quatro) 
meses de atraso. Os custos 
do Cetevidas são de cerca de 
R$ 11.500,00, que multipli-
cado por 12, totaliza o valor 
de R$137.040,00 anuais”, 
asseverou Marli Chaves.
 Ela observou que os 
encargos sociais também es-
tão sendo pagos com atraso. 
Disse também que a presta-
ção de contas do Cetervidas 
está atrasada. “Esse valor 
ainda não fecha. Existe ain-
da uma pendência de cerca 
de R$ 2.800 para poder ser 
creditado para a conta da 
subvenção. Ainda não sabe-
mos de onde vamos tirar”.
 Auxílio ao Ceter-
vidas -  A advogada Marli 
Chaves destacou a impor-
tância do Cetervidas para o 
tratamento de pessoas que 
têm vício em álcool e drogas. 
Segundo ela, desde sua fun-
dação, em 2001,na gestão da 
secretária municipal de As-
sistência Social e Habitação 
(Semash), Valéria Alvarenga, 
atual vice-prefeita, o Cetervi-
das já atendeu 520 pessoas. 

 “Nós precisamos 
de uma atuação no sentido 
de solicitar uma subvenção 
complementar ao Município 
para que seja pelo menos 
minimamente igualada ao 
que era a subvenção do ano 
passado, que foi de R$ 110 
mil reais. São aproximada-
mente R$ 62 mil  de deficit 
que nós não temos de onde 
tirar, nós não sabemos como 
é que vão ser pagos os fun-
cionários daqui para frente. 
A gente precisa dessa inter-
venção legislativa. Que seja, 
talvez por meio  de Emenda 
Impositiva; mas nós precisa-

mos de um apoio, uma ajuda 
de vocês para podermos con-
tinuar com esse trabalho lá 
no Cetervidas”.
 Os vereadores re-
conheceram a gravidade da 
situação financeira atual do 
Cetervidas e se comprome-
teram a ajudar por meio de 
Emenda Impositiva para que 
a entidade continue a funcio-
nar. Além disso, eles conside-
raram a possibilidade de en-
viar ofício ao Executivo para 
que o seja apresentado novo 
Projeto de Lei para contem-
plar a Instituição por meio do 
aumento da subvenção.

Marli Chaves fez apelo para a manutenção do Cetervidas:  “… se formos olhar a data de hoje, o 
nosso Centro vai fechar”. (Crédito da foto: Divisão de Comunicação da CMPN)

A obra da UBS no Vale do Ipê atenderá moradores do Bairro Santo Antônio (crédito da foto: 
divulgação da AsCom da PMPN

Presidente do Sindicato Rural anuncia 
destaques da 57ª Expovale, em Ponte Nova
 Outra pessoa, 
além de Marlu Chaves, es-
teve na Tribuna Livre da 
Câmara no dia 13 der ju-
nho: Francisco “Chico Au-
gusto”, de Castro Gomes, 
presidente do Sindicato 
Rural de Castro Gomes. Ele 
apresentou os destaques 
da programação da 57ª 
Exposição Agropecuária, 
Comercial e Industrial do 
Vale do Piranga (Expova-
le). O evento acontecerá 
entre os duas 04 e 07 de 
julho, no Parque de Expo-
sições Ernesto Trivellato, 
em Ponte Nova.
 “Nós temos total 
confiança de que será 
no mesmo nível e até 
superará os níveis ante-
riores”, comentou Chico 
Augusto sobre as expec-
tativas. Ele ressaltou a 

programação diversifica-
da dopara este ano: mos-
tra de bovinos, mostra de 
equinos, Concurso Lei-
teiro de Galpão e Torneio 
Leiteiro Intermunicipal 
da Agricultura Familiar.
 O presidente do 

Sindicato Rural falou tam-
bém sobre a realização do 
Concurso de Marcha, os 
estandes do agronegócio, 
estande do artesanato re-
gional, estande dos seg-
mentos comercial, indus-
trial e de serviços, cursos 

e oficinas profissionali-
zantes do Senar, diversões 
para as crianças, shows 
artísticos. Tudo isso com 
livre acesso.
 O presidente do 
Sindicato também cha-
mou a atenção para a 
premiação do V Torneio 
Leiteiro Intermunicipal 
da Agricultura Familiar, 
que acontecerá no 1º dia 
Expovale. No dia 06 de 
julho, às 15 horas, haverá 
a premiação do Concurso 
Leiteiro de Galpão e da 
mostra de bovinos, com 
entrega de troféus, de ro-
setas e certificados para os 
produtores rurais partici-
pantes. Também entrega 
de medalha e sorteio de 
TV 42 polegadas para os 
tratadores dos animais.

Chico Augusto na Tribuna Livre da Câmara de Ponte Nova (crédito da foto: divulgação da CMPN)

Advogada Marli Chaves fez apelo angustiante e pediu o apoio dos vereadores com a liberação de Emenda Impositiva
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Confirmada a morte de uma pessoa por dengue 
em Ponte Nova e quase seis mil notificações

Vacinação contra a Poliomielite prossegue até 
30 de junho: em Ponte Nova e em toda MG

A campanha contra a poliomielite foi prorrogada pelo Ministério da Saúde (crédito da imagem: divulgação MS)

A luta contra a dengue prossegue com muita atividade por parte dos Agentes de Combate a Endemias (crédito da foto: divulgação da CMPN 
e Ascom PMPN)

tivada poliomielite (VIP), 
administrada via intramus-
cular. As crianças de 01 
(um) a 04 (quatro) anos, 
11 meses e 29 dias deverão 
receber a vacina oral polio-
mielite (VOP), desde que já 
tenham recebido o esque-
ma primário com VIP.
 A vacina contra a 
poliomielite está disponí-
vel em  04 (quatro) sala de 
imunização em Ponte Nova: 
PAM, na Esplanada e PSF 
do Triângulo, Santo Antô-
nio e São Pedro. Os adultos 
devem levar as crianças 
com o cartão de vacinação. 
“Vamos prorrogar em todo 
o estado e orientamos aos 
municípios que estendam 

informa que foi constatada 
uma morte por dengue nos 
últimos 06 (seis) meses.
 Devido à alta inci-
dência de casos de dengue e 
de chikungunya, o Governo 
de Minas Gerais decretou 
situação de emergência em 
saúde pública no estado. O 
decreto, publicado no dia 
27/01, já está em vigor e tem 
prazo de 180 dias.

os horários de vacinação, 
que realizem ações extra-
muros em praças, escolas e 
outros locais públicos, para 
que todos os pais e respon-
sáveis possam levar seus 
filhos”, reforça a secretaria 
de estado do Saúde.
 Segundo dados do 
órgão federal, a cobertura 
desse imunizante em Minas 
Gerais no ano de 2023 foi de 
87,88% em menores de 01 
(um) ano; 81,58% em crian-
ças com 01 (um) ano de ida-
de. Já em 2024, no período 
de janeiro a março, foi de 
88,39%, em crianças meno-
res de 01 (um) ano de idade, 
e de 81,97%, em crianças 
com 01 (um) ano de idade.

 Entre os dias 31 
de dezembro de 2023 e 13 
de junho deste ano, Ponte 
Nova registrou 5.850 no-
tificações de casos de den-
gue e 964 de chikungunya, 
dos quais 2.585 foram po-
sitivos para dengue e 266 
para chikungunya; existem 
2.313 casos para dengue 
em investigação e 629 para 
chikungunya. 

 A campanha de 
vacinação contra a polio-
mielite foi prorrogada em 
Minas Gerais por mais 02 
(duas)  semanas: até o dia 
30 de janeiro. Objetivo é 
atingir a meta de imunizar 
95% do público- alvo, que 
são 826.581 crianças me-
nores de 05 (cinco) anos. 
A imunização é a única 
forma de prevenir a doen-
ça que pode causar a para-
lisia infantil.
 As crianças me-
nores de 01 (um) ano de 
idade deverão ser imuni-
zadas conforme a situação 
vacinal encontrada para o 
esquema primário, com 03 
(três) doses da vacina ina-

 A secretaria mu-
nicipal de Saúde de Ponte 
Nova (semsa) publicou na 
última sexta-feira, 14 de 
junho, seu Boletim Epide-
miológico de Arboviroses. 
O objetivo é de informar 
aos ponte-novenses os da-
dos atualizados em relação 
à situação epidemiológica 
de Ponte Nova. A secretaria 
municipal de Saúde (Semsa)  Na madrugada de 

quarta-feira  19 de junho 
(05h30min), o Pronto So-
corro Pediátrico do Hospital 
de Nossa Senhora das Dores 
recebeu um bebê que havia 
nascido em um parto domi-
ciliar ocorrido no Bairro São 
Geraldo, em Ponte Nova. Ele 
teve uma parada cardiorrespi-
ratória, mas foi socorrido pela 
equipe da Unidade de Supor-
te Avançado (USA) do SAMU, 
que conseguiu reverter a pa-
rada e levar o bebê para aten-
dimento no Hospital de Nossa 
Senhora das Dores. 
 Janaína Messias de 
Freitas, a mãe do bebê, rela-
tou que começou a sentir do-
res na madrugada e chamou 
o marido para levá-la ao hos-
pital, mas como as dores esta-
vam muito fortes ela se deitou 
no sofá e se preparou para o 
parto, porque sentiu que a 
criança estava nascendo. Ela 
foi auxiliada pelo marido e 
por uma cunhada. 
 Quando a criança 
nasceu e eles notaram a pa-
rada cardiorrespiratória a 

família acionou o SAMU. Os 
profissionais que fizeram o 
atendimento foram a médi-
ca Dra. Juliana Menezes, o 
enfermeiro Jean de Paula e 
o condutor socorrista Magno 
Ramalho. No Hospital de Nos-
sa Senhora das Dores o bebê 
foi atendido pela médica Dra. 
Fernanda Barbosa e a equipe 
de enfermagem do plantão 
pediátrico, além de integran-
tes da equipe da UTI Neona-
tal, que é formada pelo Dr. 
Agilberto Marcílio, pediatra, 
além de enfermeiros. 
 O bebê precisou ser 
intubado. Após estabilização 
do quadro, com retorno do 
padrão respiratório, ele foi in-
ternado na UTI Neonastal e já 
está fora de perigo. O recém-
-nascido é um menino, mas o 
nome ainda não foi escolhido. 
Segundo a mãe, ele se recupe-
ra bem e a expectativa da famí-
lia é de que, em breve, o bebê 
possa ir para a casa. O menino 
também passou por exames 
complementares e segue em 
acompanhamento neurológico 
assistido por Dr. Raphael Silva.

Recém-nascido sofre 
parada cardiorrespiratória, 

após parto domiciliar: foi 
salvo pelo SAMU e HNSD

Janaina Messias de Freitas e seu filho na UTIN do HNSD (crédito da foto: divulgação do HNSD)

 Equipe do SAMU que reverteu a parada cardiorrespiratória do recém-nascido: Jean de Pau-
la, Dra. Juliana Menezes, e magno Ramalho (crédito da foto: divulgação do HNSD)
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 A universidade fe-
deral brasileira com o melhor 
desempenho na área de Agri-
culture & Forestry - Agricultura 
e Ciências Florestais, em tradu-
ção livre, conforme Qs World 
University Rankings by Subject, 
está estabelecida na cidade de 
Viçosa Do país, também ocu-
pam o topo do ranqueamento 
as universidades de São Paulo e 
Estadual de Campinas, além da 
Estadual Paulista e da Federal 
do Rio de Janeiro. A UFV está 
entre as 05 (cinco) melhores da 
América Latina. Em Minas Ge-
rais, é a 1ª classificada. 
 O QS World Universi-
ty Rankings by Subject de 2024 
avaliou as melhores instituições 
de ensino superior do mundo 
conforme 55 áreas do conhe-

cimento e indicadores relacio-
nados à reputação acadêmica e 
entre empregadores e ao impac-
to das pesquisas desenvolvidas 
em cada uma.  A UFV também 
se manteve nos destaques das 
Ciências Biológicas e voltou a 
figurar no ranqueamento das Ci-
ências Ambientais (7ª no Brasil 
e dentre as 520 do mundo).
 Os QS World Univer-
sity Rankings, elaborados pela 
empresa britânica Quacquarelli 
Symonds (QS), são divulgados 
anualmente, de acordo com 
diversos indicadores. Os objeti-
vos principais são ajudar futu-
ros estudantes a escolherem as 
melhores instituições nas suas 
áreas de interesse e ajudar em-
pregadores a buscar profissio-
nais qualificados.

Representantes de mineradoras entram no 
STF para barrar ações na Inglaterra e Holanda

vereador, que é médico planto-
nista do SAMMDU (Serviço de 
Atendimento Médico Munici-
pal de Urgência) e presidente 
da Câmara, disse que há irre-
gularidades na execução das 
intervenções.
 “Mudaram o Ribei-
rão (dos Oratórios) de lugar, 
aterraram o seu curso normal, 
aterraram toda a sua margem, 
chegaram no limite de seu 
leito, subiram a  margem em 
mais de 03 (três) metros, e a 
Licença (Ambiental) foi conce-
dida como se não fosse inter-
venção em área de APP”, disse 
Dr. Wellerson Mayrink (PRD), 
comentando que a Prefeitura 
negligenciou a existência de 
um ribeirão no local. 
 “Há um documento 
assinado pela coordenadora 
de Licenciamento Ambiental 
da Prefeitura que naquele local 
haveria supressão de vegeta-
ção. O mesmo documento afir-
ma que não há curso d’água 
próximo. Teletransportaram o 
Ribeirão dos Oratórios, tele-
transportaram a nascente que 
passa naquele local vindo do 
terreno da empresa Bartofil 
(Distribuidora), sumiram com 

neração na comunidade de 
Simplício, abaixo do Povoa-
do Xopotó.
 O advogado José 
Eduardo Cardozo, que foi 
ministro da Justiça no go-
verno Dilma Rousseff,  re-
presentante do Coridoce, 
disse o Ibram tenta uma 
manobra para impedir que 
municípios brasileiros, es-
pecialmente aqueles afeta-
dos por catástrofes ambien-
tais como as de Mariana e 
Brumadinho, utilizem ju-
risdições estrangeiras para 
buscar reparação de danos.
 Atualmente, as 
mineradoras Vale S.A e 
BHP Billiton são rés em um 
processo na Inglaterra mo-
vido por cerca de 700 mil 
brasileiros pelos danos pro-
vocados pelo rompimento 
da barragem de Fundão, 
em 2015. O julgamento de 
responsabilidade está mar-
cado para começar em ou-
tubro deste ano. As minera-

 O vereador Dr. Wel-
lerson Mayrink (PRD) denun-
ciou possíveis crimes ambien-
tais no Bairro Anna Florência 
e criticou as medidas adotadas. 
Para o parlamentar municipal, 
a multa aplicada ao responsá-
vel pelo aterro próximo à Igreja 
de Nossa Senhora da Concei-
ção, no Bairro Anna Florência, 
não é compatível com os danos 
ambientais gerados. Ele disse 
que foi expedido  Auto de Infra-
ção pela Semam, que foi con-
siderado como uma simples 
multa, no valor de R$ 6.916,41.
 “A área foi, comple-
tamente, aterrada e afetou di-
retamente o leito do curso do 
Ribeirão dos Oratórios. Houve 
supressão de diversas árvo-
res, invasão do leito do curso 
d’água e aterramento de área 
de APP (Área de Preservação 
Permanente), além da mudan-
ça do leito”, afirmou Dr. Weller-
son Mayrink (PRD), em recente 
pronunciamento no plenário do 
Legislativo ponte-novense.
 Apesar da autori-
zação expedida pela Semam, 
com aval do Codema (Conse-
lho Municipal de Conservação 
e Defesa do Meio Ambiente), o 

 Prefeitos de muni-
cípios afetados pelo rompi-
mento da Barragem de Fun-
dão, em Mariana, ocorrido 
no dia  05 de novembro de 
2015, protocolaram ação 
no STF (Supremo Tribunal 
Federal) contra o  Institu-
to Brasileiro de Mineração 
(Ibram), que tenta barrar a 
atuação de cidades brasilei-
ras em litígios na Inglaterra 
contra BHP Billiton e Vale 
S.A, acionárias da Minera-
dora Samarco.
 O Ibram apresen-
tou uma ação de Arguição 
de Descumprimento de Pre-
ceito Fundamental (ADPF) 
no dia 12 de junho, alegan-
do que tais ações violam 
princípios fundamentais 
da soberania nacional.  Os 
prefeitos são representados 
pelo Consórcio Público de 
Defesa e Revitalização do 
Rio Doce (Coridoce), que 
inclui Ponte Nova: foi atin-
gida pelos rejeitos da mi-

o Ribeirão (dos Oratórios, e a 
empresa, sem qualquer medo, 
fez aterros até na margem, 
despejando terra e entulhos no 
curso da água”, denunciou.
 Por fim, ele criticou 
a falta de postura da Prefeitura 
diante do caso e sugeriu que 
isso se deve a interesses parti-
culares. “Não sei se finge por 
negligência e omissão ou se 
porque o responsável técnico 
do serviço é assessor espe-
cial da Prefeitura. Precisamos 
agir, o caso é de polícia real-
mente, Polícia Ambiental, CPI 
e de tudo mais que esta Casa 
(Câmara de Vereadores) pu-
der pedir de apuração e inves-
tigação”, frisou.

Presidente da Câmara de Ponte Nova denuncia 
situação atípica no Bairro Anna Florência

Vereador Dr. Wellerson Mayrink (PRD) em fotomontagem com o aterramento e a APP (crédito da foto-
montagem: divulgação CMPN)

 Foto divulgada pela Assessoria de Comunicação da UFV mostra o campus 

Foto publicada no Portal Ambiente Legal

doras também respondem a 
uma ação na Holanda pelo 
mesmo crime. 
 O presidente do 
Coridoce, José Roberto Gar-
riff Guimarães, o popular 
Beto Guimarães, que é pre-
feito de São José do Goia-
bal, afirmou: “A a ação é 
uma medida desesperada, 
arquitetada pelas minera-
doras para tentar impedir 
que Justiça seja realizada”. 
O MAB (Movimento dos 

 Árvores que pode-
riam levar mais de 08 (oito) 
anos para produzir suas pri-
meiras flores e frutos estão 
iniciando este processo em 
menos de 01 (um) ano. Esse 
é o resultado de uma técnica 
inédita no mundo e que está 
deixando cientistas da Uni-
versidade Federal de Viçosa 
(UFV) animados. 
 A técnica nomeada 
de “Resgate de DNA e indu-
ção de florescimento precoce 
em espécies florestais nati-
vas, fruto de parceria entre a 
UFV e a Vale S.A, tem demos-
trado boa efetividade para a 
recuperação ambiental em 
Brumadinho e pode ser apli-

Atingidos por Barragens) 
reforçou as críticas sobre 
o verdadeiro propósito da 
medida e pediu audiência 
com o relator do caso, o mi-
nistro Cristiano Zanin. Para 
o movimento, as ações in-
ternacionais são essenciais 
para garantir que as em-
presas responsáveis, cujas 
matrizes estão no exterior, 
sejam penalizadas e obriga-
das a reparar os danos cau-
sados no Brasil. 

cada em diversos biomas ao 
redor do Planeta Terra.
 Em campo, os pes-
quisadores visitam as áreas 
afetadas e realizam o proce-
dimento de resgate do DNA. 
O material genético é levado 
para Viçosa e mantido sob os 
mais exigentes padrões de se-
gurança e saúde das plantas. 
O processo de replicação se 
inicia no campo, com a coleta 
de ramos das árvores-matriz. 
Já no laboratório, os ramos 
passam por um procedimen-
to de enxertia para se torna-
rem capazes de reproduzir 
exatamente o material gené-
tico de outras plantas a partir 
de pequenas porções. 

CRIMES AMBIENTAIS

Técnica inédita do mundo é criada 
pela UFV para reflorestamento de 

áreas degradadas

UFV é a instituição de Ensino Superior mais 
bem avaliada em Agricultura e Floresta

O MAB pediu audiência com o ministro Cristiano Zanin para defender os interesses 
dos atingidos pelo rompimento da barragem da Samarco, em 2015

 NOTA DA SEMAM   
 “A secretaria muni-
cipal de Meio Ambiente (Se-
mam) tem conhecimento do-
sempreendimentos que estão 
sendo implantados no Bairro 
Anna Florência. Os passíveis 
delicenciamento ambiental e/
ou outras autorizações estão 
devidamente regularizados 
e sendofiscalizados pela Se-
mam. Além disso, quando há 
verificação de intercorrências e 
possíveisinfrações ambientais, 
provenientes da operação das 
atividades, todas as medidas 
são adotadas. Esclarecemos, 
por fim, que toda documenta-
ção e informações detalhadas 
serão enviadas à Câmara”.
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Como os animais influenciam no 
bem-estar dos seres humanos?

VEREADORA SUELLENN FISIOTERAPEUTA (PV) ACREDITA NISSO E MAIS
 A vereadora Suel-
lenn Fisioterapeuta, do PV 
(Partido Verde), com mui-
tos anos de estrada na área 
médica e tendo enfrentado 
momentos tensos e desgas-
tantes durante a pandemia 
do coronavírus, causador 
da COVID-19, continua 
buscando a humanização 
em temas sensíveis. Ela 
quer alterar a   regra que 
proíbe a entrada de ani-
mais em estabelecimentos 
de saúde, em Ponte Nova.
 Sem se intimidar, 
mas passando certeza, a 
filha de Fiscal da Casa Gló-
ria e Dona Darly comenta a 
ideia: “A presença de ani-
mais de estimação pode re-
duzir os níveis de estresse e 
ansiedade, diminuir a sen-
sação de solidão e melho-
rar o estado emocional dos 

 A presença de ani-
mais de estimação na vida 
dos humnos vida vai muito 
além da companhia. Esses 
seres peludos e carinhosos 
exercem um impacto profun-
do em nosso bem-estar físico 
e emocional, estabelecendo 
laços afetivos que trazem 
alegria e conforto. 
 Segundo Líbia Cristi-
na Franco, médica veterinária 
psiquiatra e comportamenta-
lista animal, muitos pets são 
considerados parte da família 
e essa convivência pode aju-
dar no desenvolvimento afeti-
vo e psicológico, aumentando 
a produção de endorfina no 
organismo, minimizando os 
efeitos da depressão, da dor e 
da ansiedade.
 Uma pesquisa re-
alizada pela Edellman In-

pacientes (internados). Es-
sas interações têm um im-
pacto positivo na recupe-
ração física e emocional, 
contribuindo para uma 
melhor qualidade de vida 
durante a internação”.
 Por meio de uma 
Projeto de Lei que começou 
a tramitar no início deste 
mês de junho, ela quer que 
seja permitida a entrada 
de animais de estimação 
de pequeno porte para 
promover o bem-estar e 
acelerar a recuperação dos 
pacientes internados nos 
hospitais Arnaldo Gavazza 
Filho e de Nossa Senhora, 
ou em clínicas especializa-
das, se for o caso.
 O texto está sendo 
analisado pelas Comissões 
de Finanças, Legislação e 
Justiça, de Serviços Públi-

telligence em conjunto com 
a HABRI e a Mars Petcare re-
velou que 80% das pessoas 
se sentem menos solitárias 
ao conviver com um animal 
de estimação. Para Líbia, 
apenas o ato de fazer cari-
nho em um animal é capaz 
de diminuir a frequência 
cardíaca e a pressão sanguí-
nea de uma pessoa.
 “Os estudos sobre os 
efeitos positivos de interven-
ções assistidas por animais, 
com crianças, por exemplo, 
mostram que a presença dos 
animais pode melhorar a 
convivência social, capaci-
dade de concentração e ha-
bilidades de comunicação. 
Na pandemia, a convivência 
com animais trouxe aos tuto-
res a diminuição da solidão, 
o sentimento de receber um 

Suellenn Fisioterapeuta acredita na sua intenção (crédito da foto: arquivo pessoal)

Está comprovado que a relação de bichos e crianças faz bem para a saúde, de ambos (crédito da foto: Vida de Bicho/G1)

cos Municipais e de Orça-
mento e Tomada de Contas. 
Após a emissão de parecer 
pelos 03 (três) grupos, a 
proposta pode ir à discus-
são e votação em plenário 
por todos os vereadores.
 Para isso, o PL 
Complementar do Legis-
lativo nº 02/2024 altera o 
Código Municipal de Pos-
turas e estabelece regras 
para preservar a segurança 
e a higiene no acesso dos 
animais às unidades de 
saúde.v Entre as normas 
propostas está a exigên-
cia de que o animal esteja 
vacinado, limpo e tenha 
laudo veterinário que ates-
te as condições de saúde. 
Também será necessária a 
aprovação de uma Comis-
são de Infectologia da uni-
dade de saúde.

amor genuíno”, esclarece.
 Além da troca de ca-
rinho, cães e gatos também 
ajudam a lidar com proble-

animal, ele passa a produzir 
mais hormônios como a oci-
tocina e serotonina, responsá-
veis pelo humor.

mas como depressão,  solidão 
e ansiedade. Isso acontece 
porque quando o humano 
passa parte do dia com um 
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 O TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) man-
tém página especial para 
a cobertura das Eleições 
2024. Nesta semana, o 
Líder Notícias aborda as 
Convenções Partidárias, 
com suporte técnico/in-
formativo do site do TSE. 
Você sabia que só podem 
disputar as Eleições Mu-
nicipais 2024 as candi-
datas e os candidatos aos 
cargos de prefeito e de 
vereador que estiverem 
filiados a uma legenda 
política e que tenham 
sido aprovados em con-
venções partidárias?
 Conforme es-
tabelece o Calendário 
Eleitoral das Eleições 
2024, os partidos e as 
federações poderão re-
alizar convenções entre 
os dias 20 de julho e 05 
de agosto deste ano. Es-

ses eventos reúnem as 
filiadas e os filiados a 
uma legenda para o exa-
me de assuntos de inte-
resse partidário ou para 
a escolha de candida-
tas e candidatos a uma 
eleição e a aprovação 
de uma eventual coliga-
ção, a fim de disputarem 
eleições majoritárias).
 As convenções 

tidária registrada no TSE 
também está habilitada 
a participar das eleições. 
Porém, neste caso, as 
convenções dos partidos 
que a compõem deverão 
ocorrer de maneira uni-
ficada, como se a fede-
ração fosse uma única 
legenda. Em Ponte Nova 
existem 02 (duas) fede-
rações (PT, PV e PCdoB).

partidárias podem ser 
realizadas no formato 
presencial, virtual ou hí-
brido. Após a escolha das 
candidatas e dos candi-
datos em convenção, a 
legenda já pode solicitar 
o registro das candidatu-
ras à Justiça Eleitoral, o 
que deve ser feito até 15 
de agosto. 
 A federação par-

Saiba o que são as convenções partidárias
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força de lei. Precisamos 
discutir esta situação com 
a sociedade. O que podere-
mos fazer para conter inun-
dações, melhorar o clima e 
respeita a natureza, para 
que os danos ambientais 
sejam menores?”.
 Guto Malta (PT) 
também manifestou-se so-
bre as questões do trânsito 
e transporte. “Não adianta 
mais debater com o Demu-
tran. Fizemos 02 (duas) 
audiências públicas sobre o 
tema e nada avançou. Veja 
o caso da licitação para o 
transporte coletivo. Depois 
de mais de um ano ainda 
não criou e muito apre-
sentaram o edital. Faixas 
de pedestres em pinturas, 
faltam faixam elevada em 
locais absolutamente ne-
cessários. Acho que o tema 
está esgotado e talvez te-
nhamos que ir ao Ministério 
Público para tentar a solu-
ção”, disse Guto Malta (PT).
 O vereador Guto 

da UFOP e um dos objetivos 
é abrigar principalmente o 
curso de Medicina. Como 
o anúncio da implantação 
contempla um total de dez 
novos campi, Cláudia infor-
mou que precisa aguardar 
mais informações sobre o 
montante de recursos desti-
nados para aplicação no Vale 
do Aço.
 Segundo a reitora, 
as discussões sobre a im-
plantação de um campus 
no Vale do Aço foram inicia-
das em 2003, acrescentando 
que, em 2005, os conselhos 
superiores aprovaram a con-
cepção desse projeto, mas a 
sua implantação não foi efe-
tivada por questões orçamen-
tárias. Em 2013, lembrou a 

 O vereador Guto 
Malta (PT), que é pré-can-
didato a prefeito de Ponte 
Nova, cargo que já ocupou 
entre 2013-2016, foi entre-
vistado na Rádio Monta-
nhesa 670KHz, na tarde de 
18/06, por Vicente de Frei-
tas. Guto Malta se elegeu em 
2012, derrotando nas urnas 
o candidato do PSB, Dr. Luiz 
Eustáquio Linhares, o Dr. 
Taquinho Linhares, pela di-
ferença de apenas 39 votos 
(10.537 a 10.498). 
 O parlamentar mu-
nicipal debateu com Vicen-
te de Freitas, sua proposta 
de criação de um Comitê 
das Mudanças Climática e 
Eficiência Energética: “Ten-
tei por 02 (duas) vezes, em 
requerimentos protocola-
dos (2021 e 2023), solici-
tando que o Poder Execu-
tivo criasse o Comitê. Não 
obtive resposta e por isso  
transformei a ideia em Pro-
jeto de Lei do Legislativo 
para que isto seja feito por 

 A Universidade Fe-
deral de Ouro Preto (UFOP) 
será contemplada com cerca 
de R$60 milhões do Plano de 
Aceleração do Crescimento 
para a Educação (PAC/Edu-
cação) para dar continuida-
de ao projeto do Campus 
do município de Ipatinga. A 
instituição aguarda também 
o anúncio de mais R$30 mi-
lhões para a implantação da 
Biblioteca Central, no Cam-
pus de Ouro Preto. A infor-
mação é da reitora Cláudia 
Marliére, que participou do 
encontro de reitores com o 
presidente Lula e ministros 
de Estado, em Brasília, na 
semana passada.
 O campus em Ipa-
tinga é um projeto antigo 

Malta (PT), que foi mais 
votado de Ponte Nova, com 
1266 votos em 2020, res-
saltou sua atuação como 
prefeito entre 2013 e 2016, 
distanciando as conquistas 
do IFMG (Instituto federal 
de Minas Gerais), Faculda-
de de Medicina/Dinâmica, 
avanço nas questões de 
meio ambiente como a regu-
larização do Parque Natural 
Municipal Tancredo Neves e 
seu Plano de Gestão.

reitora, a UFOP foi procurada 
por gestores de municípios 
da região, com o objetivo de 
retomar esse projeto, mas 
com foco na implantação de 
um curso de Medicina da ci-
dade de Ipatinga. 
 Prefeitura de Ipa-
tinga já doou o terreno para 
implantar o campus da 
UFOP – Em 2013, o Poder 
Executivo doou um terreno 

 Ele citou ainda a 
desapropriação da área onde 
está sendo construída a ETE 
(Estação de Tratamento de 
Esgoto); criação do Código 
Municipal de Meio Ambien-
te, que norteia o Licencia-
mento Ambiental de Ponte  
Novam criação do Conselho 
de Desenvolvimento Econô-
mico e o Conselho de Sane-
amento Básico (não imple-
mentado nas gestões atuais 
do Poder Executivo).

de 35 mil metros quadrados 
para a instalação do campus. 
Escola de Medicina deu as 
diretrizes para que a Prefei-
tura Universitária (Precam) 
inciasse o projeto básico. 
De acordo com o Pró-reitor 
de Planejamento e Admi-
nistração, Eleonardo Lucas 
Pereira, com os recurso do 
PAC será possível à UFOP dar 
continuidade ao processo. 

Guto Malta (PT) diz que a diferença entre os poderes 
Executivo e Legislativo é semântica: “Verba e Verbo!”

Universidade Federal de Ouro Preto tem dinheiro para 
implantar o campus de Ipatinga, com o curso de Medicina

Projeto virtual do campus avançado da UFOP, em Ipatinga

Presidente Lula com a reitora Cláudia Marliére, reitora da UFOP, na semana passada, em 
Brasília (crédito da foto: divulgação do Planalto)

 Quando passamos 
por experiências muito 
dolorosas, especialmente 
na infância, passamos a 
acreditar que, aquilo que 
nos aconteceu, tem a ver 
com a nossa capacidade de 
merecer e receber amor, de 
alguma forma.
 Dependendo de 
como foram essas experi-
ências, nós como crianças 
ainda sem recursos sufi-
cientes, sentimos muito 
medo ou dor e a partir daí, 
começamos uma busca 
muito grande por tentar 
controlar tudo e todos ao 
nosso redor só para não re-
viver essas dores.
 Com as dificulda-
des de lidar com a nossa 
realidade de dor em um 
momento em que precisá-
vamos de fato que algum 
adulto nos acolhesse, nos 
protegesse e nos guiasse, 
nós danificamos a nossa 
capacidade de cuidar de 
nós mesmos e de nos amar. 
 Porém, hoje como 
adultas nós temos escolha, 
não dependemos mais de 
ninguém para nos cuidar 
e nos amar.. o cuidado pró-
prio é uma responsabilida-
de própria.
 Dedique a maior 
parte do tempo que você 
puder para descobrir isso e 
a partir daí você tem con-
dição de realmente mudar 
a sua vida. Até porque é a 
única saída, já que mudar 
o outro é impossível.

 Então se você bus-
ca por uma vida com mais 
amor, você precisa começar 
a mudar o modo como você 
se trata. Eu não sei exata-
mente o que precisa fazer 
para cuidar de si mesma, 
mas eu tenho certeza que 
você é capaz de descobrir! 

Se precisar, busque ajuda.

Com carinho,
Vivy Mota

 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psicólo-
ga ( CRP: 04/29776), ana-
lista corporal e mentora de 
desenvolvimento. Escreve 
sempre na 3ª semana de 
cada mês, sempre na pá-
gina 10. Contatos:  Ins-
tagram: @vivymota.psi; 
Celular: (31) 97358-3024.

(*) Vivyane Totino Motta

Se você busca por uma vida 
com mais amor, você precisa mudar

o modo como você se trata

Líder Notícias e Rádio Montanhesa 670 KHz 
revelam perfil dos vereadores de Ponte Nova
Entrevistas com os 13 parlamentares municipais mostram a trajetória 

dos atuais representantes do povo na Legislatura 2021-2024
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 Leonel de Moura Bri-
zola nasceu em Carazinho (Rio 
Grande do Sul) no dia 22 de ja-
neiro de 1922 e morreu em 21 
de junho de 2004, há exatos 
20 anos. Ele foi batizado com 
o nome de Leonel Itagiba de 
Moura Brizola. Ele era enge-
nheiro civil, mas se destacou na 
política. Considerado um líder 
trabalhista, foi governador do 
Rio de Janeiro e do Rio Grande 
do Sul, sendo o único político 
eleito pelo povo para governar 
02 (dois) estados diferentes em 
toda a história do Brasil.
 Viveu seus primei-
ros anos no interior do estado, 
mudando-se para Porto Alegre 
em 1936. Lá, deu prossegui-
mento aos seus estudos e tra-
balhou como engraxate, gra-
xeiro, ascensorista e servidor 
público. Ingressou no curso 

de engenharia civil na Univer-
sidade Federal do Rio Grande 
do Sul em 1945, graduando-se 
em 1949. Enquanto ainda es-
tudava na UFRGS, ingressou 
na política, ficando responsá-
vel por organizar a ala jovem 
do Partido Trabalhista Brasi-
leiro. Em um evento político, 
conheceu Neusa Goulart, irmã 
do também político João Gou-
lart, com a qual se casou em 
1950 e teve 03 (três) filhos.
 Um dos marcos da tra-
jetória política de Leonel Brizola 
foi em agosto de 1961, quando co-
mandou a “Campanha da Legali-
dade”, garantindo a posse de João 
Goulart na presidência da Repú-
blica. Também foi governador do 
Rio de Janeiro em duas oportu-
nidades, nas décadas de 1980 e 
1990. Foi candidato à presidência 
na histórica eleição de 1989. 

 Chico Buarque chega 
aos 80 anos (19/06) como um 
dos mais poéticos e contunden-
tes cronistas do país. Músico e 
escritor é artista pleno que trilha 
caminho próprio e cria obras-
-primas que refletem tanto os 
sentimentos mais profundos de 
cada um quanto a compreensão 
de um Brasil inteiro.
 Na contracapa de seu 
LP de estreia, em 1966, “Chico 
Buarque de Hollanda”, o can-
tor e compositor de 22 anos de 
idade admitia: “Pouco tenho a 
dizer além do que vai nesses 
sambas”. Ensanduichado entre 
a explosão da Jovem Guarda e 
a Revolução Tropicalista, Chico 
Buarque assinava seu compro-
misso com a música inaugurada 
no começo do século pelos ne-
gros Donga, Pixinguinha e João 
da Baiana. 
 Ao longo de sua 
carreira, foram mais de 50 
álbuns (entre trabalhos solo 

de estúdio e ao vivo, discos 
parceria e trilhas sonoras) — 
sendo o disco mais recente 
Caravanas (2017), e a música, 
Que Tal Um Samba (2022). 
— sendo o disco mais recente 
Caravanas (2017), e a música, 
Que Tal Um Samba? (2022) -, 
que contêm uma infinidade 
de sucessos, gravados por ele 
por outros nomes importan-
tes, alçando-o ao rol dos gran-
des do planeta.
 A aclamação também 
viria com a literatura, com a 
qual ganhou três vezes o Prê-
mio Jabuti, o mais importante 
do Brasil, além de ter vencido 
o Prêmio Camões, o mais rele-
vante da língua portuguesa, e o 
Oceanos. Embora tenha publi-
cado em 1974 a novela Fazenda 
Modelo, ele se assumiu escritor 
com o romance Estorvo, lançado 
em 1991, e, desde então, alterna 
seus lançamentos entre a músi-
ca e os livros.

Há 20 anos morria Leonel Brizola, 
único político a governar 02 estados: 

Rio Grande do Sul e Rio de Janeiro

80 anos de Chico Buarque
forma gratuita”, afirmou 
Patrícia Lima. 
 Além das cen-
tenas de estudantes da 
escola e dos projetos so-
cioculturais Passos para 
um Futuro e Centro Expe-
rimental de Artes, a Esco-
la convidou companhias 
profissionais locais como 
o Grupo Impacto e a Êxta-
se Cia de Dança, além de 

 Os amantes da 
arte e da dança de Viço-
sa e dos municípios da 
região já se prepararam 
para 03 (três) dias de 
grandes espetáculos. Se-
rão 05 (cinco) sessões 
gratuitas nos dias 28, 29 e 
30 de junho, com mais de 
500 bailarinos no palco. 
Esta será a “30ª edição 
Mostra Diversidade em 
Dança”, evento que está 
sendo preparado pela es-
cola Núcleo de Arte e Dan-
ça com direção Geral e 
artística de Patrícia Lima 
e Lidiane Jacinto.  
 “Diversidade em 
Dança se tornou uma 
importante mostra em 
Minas Gerais, por trazer 
uma variedade técnica 
e atender a uma gama 
enorme de participan-
tes, desde estudantes até 
profissionais. O grande 
público apaixonado pela 
dança pode achar nos es-
petáculos o que mais se 
aproxima da sua vivên-
cia e do seu interesse: de 

Amantes da arte e dança de toda 
a região se preparam para a 

“30ª Mostra Diversidade em Dança”

artistas de Belo Horizonte, 
Barbacena e Paraopeba 
para engrandecer ainda 
mais o evento, promover 
intercâmbio cultural e 
experiências únicas. Os 
ingressos são gratuitos e 
poderão ser retirados no 
Núcleo de Arte e Dança, 
que fica à Rua Alexis Doro-
feef, 50, Centro, em Viços.
 A  promoção é da 

secretaria municipal de 
Cultura, Turismo, órgão 
da prefeitura de Viçosa e 
DAC/UFV.  O evento artís-
tico/cultural acontece por 
meio recursos obtidos de 
empresa via Lei Federal 
de Incentivo à Cultura 
(Lei Rouanet). A realiza-
ção é do Núcleo de Arte 
e Dança, Instituto ASAS e 
Ministério da Cultura.

Mostra da Diversidade Cultural de 2023: cenas da cultura popular (crédito da foto: divulga-
ção da PMV)

O legado político continua vivo e pela democracia, 20 anos depois da sua morte (crédito 
da foto: arquivo do PTB)

Chico Buarque 80 anos: do surgimento nos festivais de música à consagração literária (crédito da foto: Gshow)

VIÇOSA
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Hospital César Leite (HCL) terá que atender mulheres gestantes em casos de urgência e trabalho de 
parto para evitar congestionamento em Ponte Nova (crédito da foto: divulgação do HCL)

Com a música “Lugar de criança é na escola”, original e inédita, composta e interpretada pelos 
alunos Ana Clara Ferreira Cotrim, Gabriel Jardim Souza, Henrique Alves Viana, Eduardo Marques 
dos Santos e Pedro Henrique Pereira, do 5º ano do Ensino Fundamental da Escola Municipal  De-
putado Chaves Ribeiro, do município de Taiobeiras/MG, levou o 1º lugar (crédito da imagem: print 
de YouTube divulgado pela escola de Taiobeiras)

Prazos do MPT na Escola 
2024 são prorrogados

 *** Concurso da 
Prefeitura de Nova Lima 
abre 203 vagas.  O Poder 
Executivo está realizando um 
novo concurso público em 
2024. Com inscrições a par-
tir de julho, a administração 
abriu 203 vagas de ensino Su-
perior e Médio para ingresso 
no quadro de pessoal da edu-
cação municipal.
 O novo concurso 
oferece salários entre R$ 
2.486,79 e R$ 3.315,72 e terá 
ainda 5% das vagas reserva-
das para as pessoas com defi-
ciência e 20% para os candi-
datos negros. A seleção está a 
cargo do Instituto Avalia e as 

inscrições seguem até dia 22 
de agosto. Já as provas estão 
previstas para o dia 22 de se-
tembro em locais a serem in-
formados uma semana antes 
pela banca.
 O concurso terá vá-
rias etapas de avaliação dos 
inscritos, sendo prova objeti-
va, de caráter classificatória 
e eliminatória, para todos os 
cargos; prova de redação, de 
caráter classificatória e eli-
minatória, para os cargos de 
professor e supervisor; prova 
de títulos e experiência pro-
fissional, de caráter classifi-
catório, para os cargos de pro-
fessor e supervisor.

MP obriga hospital de Manhuaçu a 
atender gestantes em regime de urgência

 O Ministério Público 
expediu na sexta-feira passa-
da,  14 de junho, ao diretor-ge-
ral, ao diretor técnico do setor 
de obstetrícia e aos médicos 
plantonistas do Hospital Cé-
sar Leite (HCL), em Manhua-
çu, uma Recomendação para 
que sejam adotadas medidas 
para garantir o atendimento 
contínuo e ininterrupto das 
gestantes que necessitarem 
de atendimento de urgência, 
a fim de se evitar eventuais 
responsabilizações criminais, 
cíveis e administrativas.  
 Em reunião realizada 
no dia anterior, 13 de junho, 
foi informada pelo HCL a in-
terrupção do atendimento de 
urgência no setor de obstetrí-
cia durante o fim de semana, 
devido à ausência de médicos 
plantonistas. 
 Em reunião do Co-
mitê da Rede de Urgência e 
Emergência da Macrorregião 
Sanitária Leste do Sul, enten-
deu-se que o estabelecimen-
to de um plano de contin-
gência neste momento, com 
definição de fluxos alterna-
tivos para pacientes obstétri-

 Em razão da calami-
dade pública que afeta o Rio 
Grande do Sul, os prazos da 
etapa nacional do Prêmio MPT 
na Escola 2024 serão prorroga-
dos. A Coordenação Nacional de 
Combate ao Trabalho Infantil e 
de Promoção e Defesa dos Direi-
tos de Crianças e Adolescentes 
(Coordinfância) e a Gerência 
Nacional do Projeto MPT na 
Escola divulgaram edital com a 
retificação do regulamento com 
as novas datas.
 O novo cronogra-
ma do Prêmio MPT na Escola 
2024 visa possibilitar que não 
haja prejuízos às escolas dos 
municípios gaúchos que par-
ticipam dessa edição, tendo 
em vista que as aulas ficaram 
suspensas em razão das inun-
dações que atingiram grande 
parte das cidades.
 No novo edital sugere-
-se que os trabalhos seleciona-
dos na Etapa Local sejam inscri-
tos na Etapa Estadual até o dia 
05 de agosto de 2024. Sugere-se 
que os trabalhos selecionados 
na Etapa Local sejam inscritos 
na Etapa Estadual até o dia 02 
de setembro de 2024.
 O prêmio é dividido 
em dois grupos: alunas e alu-

cas que tiverem atendimento 
negado pelo Hospital César 
Leite, poderia gerar risco de 
vida à gestante e ao bebê, 
devido à demora no atendi-
mento, já que o tempo de res-
posta para transporte para o 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores, de Ponte Nova,  
poderia ser muito longo.
 A Polícia Militar lo-
cal também foi orientada a, 
havendo negativa de atendi-
mento de urgência a pacien-
te no setor de obstetrícia no 
Hospital César Leite, seja la-
vrado boletim de ocorrência, 
devido o caso, em tese, poder 
configurar crime de omissão 

nos de 4º e 5º ano do ensino 
fundamental, com produções 
sobre trabalho infantil. Já para 
o segundo grupo, de estudan-
tes de 6º e 7º ano do ensino 
fundamental, deve ser abor-
dada a aprendizagem profis-
sional/profissionalização de 
adolescentes.
 Os trabalhos inscritos 
tratarão, obrigatoriamente, dos 
temas indicados em cada gru-
po. Para os participantes de 4º 
e 5º anos (grupo 01), todavia, 
pode haver a abordagem do 
tema trabalho infantil na reci-
clagem, caso o tema trabalho 

de socorro. O documento re-
comenda ainda que o municí-
pio de Manhuaçu mantenha 
controle constante acerca da 
manutenção do atendimento 
de urgência do setor de obste-
trícia do hospital.
 A Recomendação foi 
expedida pelas Promotorias 
de Justiça de Defesa da Saú-
de e de Defesa dos Direitos 
da Criança e do Adolescente 
de Manhuaçu e pela Coorde-
nadoria Regional das Promo-
torias de Justiça de Defesa da 
Saúde da Macrorregião Sani-
tária Leste do Sul,que inclui 
as microrregiões de Ponte 
Nova e de Viçosa.

infantil já tenha sido ministra-
do em anos anteriores.
 Nas categorias con-
to, poesia e desenho, podem 
participar apresentando um 
mesmo trabalho até 02 (dois) 
alunos ou alunas. Na categoria 
música, podem participar até 
05 (cinco) alunos ou alunas. 
A novidade desta edição é que 
foi criada uma regra para o de-
sempate entre os concorrentes. 
Agora, os critérios de avaliação 
previstos no regulamento para 
cada categoria serão utilizados 
na ordem exposta para servir 
como desempate.

A cada 24 horas ao menos oito 
mulheres foram vítimas de violência 

em 2023, inclusive estupro

 Foram 3.181 víti-
mas registradas em 2023, 
um aumento de 22,04% em 
relação a 2022. Os números, 
divulgados pelo Observatório 
da Segurança Pública, assus-
tam, pois a violência não é 
só feminicídio, mas violência 
cometida com recalques racis-
tas, transfobia e estupro. Mes-
mo assim, um projeto de lei 
que está na ordem do dia na 
Câmara dos Deputados quer 
penalizar a mulher que fizer 
aborto, após a 22ª semana de 
gestação, mesmo se o feto for 
de estuprador.
 Meninas de até 14 
anos sofrem proporcional-
mente mais violência sexual 
do que mulheres adultas, 
aponta o Atlas da Violência 
2024. Divulgado na terça-fei-
ra, 18 de junho, o relatório 

foi feito por Ipea (Instituto 
de Pesquisa Econômica Apli-
cada) e Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública. 
 A violência sexu-
al contra meninas voltou ao 
centro do debate devido ao 
Projeto de Lei Antiaborto por 
Estupro, que determina a pri-
são ou internação (no caso de 
menores de 18 anos) de víti-
mas de estupro que fizerem 
aborto depois de 22 semanas 
de gravidez.
 Meninas que foram 
vítimas de estupro são um dos 
grupos que mais recorrem ao 
procedimento para interrom-
per a gravidez após 22 sema-
nas, de acordo com especialis-
tas. Por isso, essa faixa até 14 
anos seria uma das mais afeta-
das caso o PL venha a ser apro-
vado pelo Congresso Nacional.

Projeto de lei que criminaliza aborto depois da 22ª semana de 
gestação perde força por causa de protestos gerais em todo o Brasil

Violência sexual contra meninas menores de idade: a dor de um silêncio sufocado (crédito 
da imagem. Divulgação da Universidade Federal Fluminense/RJ)

OBSERVATÓRIO DA SEGURANÇA PÚBLICA

Decisão desafoga o Hospital de Nossa Senhora das Dores (Ponte Nova), depois 
de insuficiência no atendimento em Viçosa, também na Macrorregião Leste do Sul
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21ª Companhia Independente da PM 
de Ponte Nova tem novo comandante

que agora será  comandado 
pelo tenente-coronel Gusta-
vo Gomes de Melo.
 O tenente-coronel 
Gustavo Gomes de Melo era 
comandante em Ponte Nova 
desde o dia 16 de janeiro 
deste ano, quando veio de 
Itabira, onde atuou por após 
04 (quatro) anos de servi-
ços prestados como subco-
mandante do 26º Batalhão 
da Polícia Militar de Itabira. 
Ele substituiu, na época, 
o tenente-coronel Ricardo 
França do Amaral Costa. Já 
o major Maciel Silva Olivei-

 O tenente-coro-
nel Gustavo Gomes de Melo 
deixou o comando da 21ª 
Companhia Independente 
da Polícia Militar, que tem 
sede em Ponte Nova. A ceri-
mônia de troca de comando 
aconteceu na manhã de 17 
de junho, na sede da 7ª Sub-
seção da OAB, localizada na 
Avenida Caetano Marinho, 
209, no Centro Histórico de 
Ponte Nova. Em seu lugar as-
sumiu o major Maciel Silva 
Oliveira, que comandava o 
62º Batalhão da Polícia Mili-
tar (62º BPM), em Caratinga, Tenente-coronel Gustavo Gomes de Melo sendo substituído pelo major Maciel Silva Oliveira sob a coor-

denação do coronel Márcio Roberto de Souza (ao fundo) (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Público presente à troca de comando da PM, na sede da OAB Ponte Nova, em 17/06 (crédito da foto: 
Diego Siman/Líder Notícias)

ra era comandante do 62º 
BPM (Caratinga) desde 03 
de maio, quando substituiu  
o tenente-coronel André Pe-
drosa, que recebeu a missão 
de comandar o 1º Batalhão 
da PM,  em Belo Horizonte.
 O evento contou 
com a participação do co-
ronel Márcio Roberto de 
Souza, comandante da 12ª 
Região da Polícia Militar , 
em Ipatinga, que coorde-
nou o ato de troca de co-

mando. O evento teve um 
público reduzido, devido 
ao horário, mas contou com 
representantes dos poderes 
Executivo e Legislativo, a 
presidente da 7ª Subseção 
da OAB, advogada Maria da 
Glória “Glorinha” Rodrigues 
da Cunha Carneiro, milita-
res da ativa e da reserva e 
o presidente do Conselho 
de Segurança Pública e In-
tegração Social (Consepis), 
Eduardo “Kadu” Soares.

 Wesley Alves Go-
mes tem 27 anos e é mora-
dor do município de Serici-
ta, cidade da Zona da Mata, 
a 88 quilômetros de Ponte 
Nova. Ele está sendo pro-
curado pela Polícia Militar 
desde o domingo, 16 de ju-
nho, pois ele foi visto pela 
última vez no sábado, 15 de 
junho, às 12 horas, quando 
saiu de sua casa na comu-
nidade rural Cabeceira do 
Santana, dirigindo um gol 
preto, placa HKC-8F47.
 O pai de Wesley 
disse para os policiais mili-
tares disse que ele iria até 
a cidade de Sericita para 
trocar uma apanhadeira 

de café numa caixa e retor-
naria imediatamente. Não 
voltou e nem se comunicou 
com a família. Ele foi vista 
por volta da meia-noite do 
domingo, dia 16 de junho, 
em Santa Margarida.
 Wesley Alves Go-
mes é descrito como more-
no claro, estatura mediana, 
cabelos pretos. Ele trajava  
blusa preta de cavalgada e 
estava de bermuda. Tem ta-
tuagens em uma das penas 
e no braço direito. A família 
segue angustiada com o de-
saparecimento e a Polícia 
Militar continua investigan-
do o procurando Wesley.

PM procura homem que 
sumiu desde 16 de junho

A foto de Wesley Alves foi divulgada no site Viçosa Urgente, em 17/06

Sequestra em Matipó e rouba 
joalheria em Abre Campo

Grave acidente envolvendo caminhão da 
Saudali deixa quatro feridos perto de Coimbra

e colocou a vítima no porta-
-malas do carro. 
 A vítima, do sexo 
masculino, conseguiu abrir o 
porta-malas e fugir do veícu-
lo, já na cidade de Abre Cam-
po, frustrando o sequestro. 
Neste momento o motorista 
estacionou o veículo próxi-
mo a uma joalheria e anun-
ciou o roubo no estabeleci-
mento roubando 10 relógios, 
30 alianças, anéis e cordões. 
Ele fugiu na sequência do 
ato criminoso. As equipes de 

o Fiat Argo seguia na direção 
de Viçosa enquanto a Parati 

 Assaltante agiu na 
sexta-feira passada, 14 de 
junho, na comunidade ru-
ral Córrego Santa Maria, em 
Matipó. Policiais militares 
registraram que a vítima, 
seguia para a cidade de Mati-
pó quando parou na estrada 
para retirar alguns arbustos, 
momento em que foi surpre-
endida por pelo homem ar-
mado que anunciou o roubo 
e mandou a vítima dirigir o 
veículo até o Córrego Pão de 
Açúcar, onde parou o veículo 

 Na tarde de 17 de 
junho, segunda-feira passa-
da, uma grave acidente na 
MGC 120, entre Coimbra e 
Viçosa, envolvendo um ca-
minhão Fiat Argo que trans-
portava produtos Saudali, 
produzidos em Ponte Nova, 
e uma Parati, deixaram 04 
(quatro) feridos. A colisão 
foi frontal conforme registro 
de policiais militares que 
atenderam ao chamado para 
socorro às vítimas.
 De acordo com in-
formações da Polícia Militar 
e testemunhas do acidente, 

seguia para Coimbra. O im-
pacto causos danos mate-

riais nos 02 (dois) carros. O 
acidente mobilizou equipes 
do SAMU Regional e do Cor-
po de Bombeiros de Viçosa. 
 Os ocupantes do 
Fiat Argo, 02 (duas) mulhe-
res e 01 (um) homem foram 
levadas com diferentes feri-
mentos para o Hospital São 
Sebastião. O motorista da Pa-
rati foi levada para a mesma 
instituição de ensino. A pe-
rícia técnica da Polícia Civil 
esteve no local do acidente 
para levantar dados e insta-
lar o inquérito para apurar 
as causas do acidente.

Assaltante rouba a joalheria, em Abre Campo (crédito da imagem de videomonitoramento: 
divulgação da PM)

O caminhão Fiat Argo, com emblema da Saudali, chocou-se com o Parati: 04 (quatro) feridos 
(crédito da foto: divulgação da PM)

em rastreamento para loca-
lizar o ladrão sequestrador. 

policiais militares iniciaram 
as diligências e continuam 

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

SERICITA
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Acidente próximo ao trevo de Cajuri deixa 
policial militar preso nas ferragens

 Uma técnica de en-
fermagem, que passava na 
estrada LMG-828, que liga 
o perímetro urbano de Je-
queri ao Distrito Piscamba, 
avistou o corpo do adoles-
cente R.G.S caído no solo. 
Ela comunicou o fato para a 
Polícia Militar e para a equi-
pe do SAMU, que constatou 
a morte do adolescente, 
ainda no local.
 Policiais militares 
registraram o crime como 
ocorrido no sábado, 15 de 
junho, às 20h30min. O pai 
do adolescente relatou que  
a cerca de 01 (um) mês fi-
cou sabendo que seu filho 
estava com endividado 
com traficantes de drogas 
em Piscamba. Ele  estaria 
sendo ameaçado de morte 
pelos “credores”. 
 A perícia técnica 
da Polícia Civil compare-

ceu no local e constatou 02 
(duas) perfurações no pes-
coço, 01 (uma( na cabeça 
e 01 (uma) na boca, todas 
foram causadas por arma 
de fogo. Foram apreendidas 
04 (quatro) cápsulas defla-
gradas de calibre  9 mm,  03 
(três) pedras de crack e 01 
(um) isqueiro, além de 01 
(um) cachimbo, usado para 
fumar crack.
 Durante as dili-
gências, os policiais milita-
res ouviram de  populares 
que o adolescente R.G.S 
devia drogas para 01 (um) 
traficante em Cardosos, 
distrito de Urucânia, e tam-
bém para outro, em Pis-
camba. Este teria ameaçado 
de morte o menor, no dia 
anterior. Até o fechamento 
desta edição, equipe da PM 
seguia na tentativa de en-
contrar os autores do crime.

O acidente segurou o trânsito por várias horas, mas, felizmente, não houve mortes (crédito da foto: 
divulgação do Corpo de Bombeiros)

Bombeiros retiraram o corpo da máquina de farinha, mas Fabrício da Silva Galvão já estava morto

çosa, 02 (duas) mulheres, 
ambas de 23 anos, sofreram 
lesões leves e foram encami-
nhadas por terceiros para o 
Hospital São Sebastião (HSS), 
em Viçosa. Na Honda CG 160 
de cor vermelha, um dos ocu-
pantes, de 22 anos, foi socor-
rido pelos bombeiros com 
suspeita de fratura na perna 
direita e escoriações. O outro 
ocupante do veículo, de 23 
anos, apresentava fratura ex-
posta na perna esquerda e es-
coriações. Ambos foram leva-
dos pela ambulância do Samu 
para o HSS.
 O terceiro veículo 
envolvido no acidente, um 
Renault Sandero prata, se-
guia sentido Ubá, capotou 
após a colisão e ficou com as 

Corpo de Bombeiros resga-
tam a vítima, mas ela não re-
sistiu e o óbito foi constado 
no local do trágico acidente.
 O corpo foi encami-
nhado ao Instituto Médico 
Legal (IML) de Viçosa. A im-
prensa de Visconde relatou 
que nem a Polícia Militar, 
nem o Corpo de Bombeiros 
informaram o tipo específico 
de máquina que o trabalha-
dor operava no momento do 
acidente. As causas do inci-
dente serão investigadas. 
 Em nota oficial, a 
Pif Paf lamentou a morte do 
funcionário e afirmou que 
prestou os socorros neces-
sários a Galvão. "A empresa 

 Um grave acidente 
envolvendo 02 (dois) carros 
e uma motocicleta deixou 
06 (seis) pessoas feridas na 
manhã de domingo passado, 
16 de junho, no Km 634 da 
Rodovia MGC-120 próximo 
ao trevo de Cajuri. Uma (01) 
das vítimas, um policial mili-
tar,  ficou presa às ferragens 
e precisou ser desencarce-
rada pelos bombeiros. De 
acordo com informações não 
oficiais, o acidente teria sido 
causado por conta de uma 
ultrapassagem em lugar in-
devido pela motocicleta, que 
chegou a gerar até o capota-
mento de 01 (um dos carros. 
 No carro Fox de cor 
prata, que seguia sentido Vi-

 Na manhã de sexta-
-feira passada, 14 de junho, 
um trabalhador de 24 anos 
morreu ao ser sugado por 
uma máquina na fábrica de 
farinha da empresa Pif Paf, 
em Visconde do Rio Branco, 
Zona da Mata mineira. Cole-
gas de fábrica narraram que 
Fabrício da Silva Galvão, 24 
anos, lavava uma máquina 
quando teve o braço puxado 
pelo equipamento e depois 
quebrou o pescoço. 
 No registro da Polí-
cia Militar consta que Fabrí-
cio da Silva Galvão trabalha-
va como operador e acionou 
o equipamento, que o puxou 
até o pescoço. Militares do 

Visconde do Rio Branco: trabalhador morre ao ser 
sugado por máquina em fábrica de farinha da Pif Paf

Adolescente é assassinado 
a tiros no Distrito Piscamba

está prestando toda a assis-
tência necessária à família 
do colaborador e está em 
contato com as autoridades 

para prestar todos os escla-
recimentos sobre o ocorri-
do", informou a empresa em 
comunicado à imprensa.

JEQUERI

rodas para cima. Um de seus 
ocupantes, policial militar 
homem de 45 anos, ficou pre-
so nas ferragens, mas foi de-
sencarcerado em segurança 

pelos bombeiros e conduzido 
consciente e orientado para 
o HSS. O outro ocupante do 
carro também foi socorrido 
consciente e orientado.
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Ponte Nova classifica vôlei de praia para a etapa estadual 

Abertura dos JEMG Regional em Ubá no dia 11/06 (crédito da foto: divulgação da AsCom da 
Prefeitura de Ubá)

 Ponte Nova foi re-
presentada por alunos/atle-
tas do Instituto Montessori 
na modalidade handebol, 
nas categorias feminina e 
masculino, no Módulo I (12 
a 14 anos) também no han-
debol masculino, Módulo 
II; voleibol feminino/Escola 
Nossa Senhora Auxiliadora/

goas) com 12 pontos, Betim 
F.C com 11, Tupi F.C, com 10, 
E.C Valeriodoce, com 10 e 
Nacional de Muriaé, com 09 
(nove) pontos.
 No grupo B já são 
conhecidos os seus 03 (três) 
classificados definidos: Nor-
th, com 18 pontos, URT com 
16 e Mamoré F.C com 12. A 
chave ainda tem Caldense, 
Varginha e Boa Esporte com 
oito pontos. Os 03 (três) pri-
meiros clubes de cada grupo 
jogarão o triangular. Eles se-
rão divididos em 02 (dois) 
grupos: 01 (um) formado 
pelo 1º, 4º e 6º colocados da 
primeira fase e o outro pelo 
2º, 3º  e 5º quinto melhores 

 Entre os dias 11 e 15 
de junho, Ubá recebeu mais 
de 2.500 pessoas, entre atle-
tas/estudantes de 83 cidades 
mineiras, incluindo Ponte 
Nova, quando foi sede da eta-
pa regional dos Jogos Escola-
res de Minas Gerais (JEMG) 
2024. O município recebeu 
alunos de mais de 150 esco-
las representantes de cidades 
pertencentes a Zona da Mata 
Mineira. A abertura oficial da 
competição aconteceu no dia 
11 de junho, às 19 horas, no 
galpão de exposições do Hor-
to Florestal (Rodovia Ubá/
Tocantis - MGT 265, KM 83).
 Os estudantes-atle-
tas participaram de cerca de 
370 jogos, competindo nas 
modalidades de basquete, 
futsal, handebol, voleibol, 
vôlei de praia e xadrez, nos 
naipes masculino e feminino, 
nos módulos I (12 a 14 anos) 
e II (15 a 17 anos).  O Vôlei de 
Praia de Ponte Nova classifi-
cou-se em 1º lugar.

 O Sport Club Ay-
morés venceu o Betim por 1 
x 0 com gol de Pedro Igor, 
no Estádio Affonso de Car-
valho, em Ubá, na manhã 
de domingo passado, 16 de 
junho. Com esta vitória, o 
time está  classificao para 
a fase triangular do Cam-
peonato Mineiro Módulo II 
2024. O torneio dá acesso à 
elite do estadual.
 Com a vitória, o Ay-
morés chegou a 13 pontos na 
competição e assumiu a li-
derança do grupo A, com 03 
(três) triunfos, 04 (quatro) 
empates e 02 (duas) derro-
tas. O grupo A conta ainda 
com Democrata SL (Sete La-

ENSA (Ponte Nova), basque-
te masculino/ENSA Módulo 
I; voleibol feminino e mas-
culino/ENSA (Ponte Nova), 
Módulo II.  Ponte Nova teve 
02 (dois) representantes na 
modalidade xadrez: Camila 
Giovanna Versiani, Módulo 
I e  Renan Gomes Lopes, no 
Módulo II.

da fase de classificação.
 Os 02 (dois) melho-
res colocados dos triangula-
res conquistarão o acesso e 
disputarão a final. O último 
colocado de cada grupo na 
primeira fase de classifica-
ção estará rebaixado para a 
Segunda Divisão de 2025, o 
chamado  3º nível do fute-
bol mineiro.
 A última rodada da 
primeira fase do torneio está 
marcada para  sábado, 22 de 
junho, com todos os jogos 
começando às 15 horas: Na-
cional x Aymorés, Democrata 
x Valeriodoce, Boa Esporte x 
URT, Betim x Tupi, Mamoré x 
VEC e Caldense x North.

Aymorés de Ubá se classifica para a 
fase triangular do Mineiro Módulo II

JEMG  REGIONAL/UBÁ

CRES-Viçosa conquista a Copa 
Viçosa de Vôlei: categoria feminina

CRES-Viçosa é campeão! (crédito da foto: divulgação da PMV)

 No último fim de 
semana, precisamente 
nos dias 15 e 16 de junho 
aconteceu a Copa Viçosa 
de Vôlei Masculino 2024, 
promovida pelo Departa-
mento de Esportes e Lazer 
da secretaria municipal 
de Cultura, Turismo e Es-
portes, órgão da Prefeitura 
da Cidade Universitária. O 
evento teve jogos que se 
iniciaram no sábado às 08 
horas, com a final sendo 
disputada no domingo à 
tarde, no Complexo Espor-
tivo Municipal de Viçosa.
 Das 09 (nove) 
equipes que jogaram no 
sábado, 04 (quatro) se 
classificaram para, no 
domingo, 16/06, jogar a 
fase final As classificadas 
foram: Acadêmica, Enge-

nharias UFV, Viva Vôlei e 
CRES-Viçosa, que jogaram 
respectivamente a disputa 
de 3º lugar e a final. 
 Em 3º lugar fi-
cou a equipe Acadêmica, 

que venceu a Engenharias 
UFV por 2 a 0. Já na final 
a CRES-Viçosa fez valer o 
favoritismo e venceu por 2 
a 0 também, levando mais 
uma vez o torneio.
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Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga 
tem dois times de Ponte Nova nas semifinais

A equipe do Peñarol F.C é o atual campeão do torneio promovido pela LMDPN (crédito da foto: arquivo 
da LMDPN)

A S.E 1º de Maio joga a 1ª partida em casa, diante da sua torcida no Pito (crédito da foto: arquivo da LMDPN)

(placar agregado 5 x 2). 
 Na Vila Oliveira, em 
Ponte Nova, o Pontenovense F.C 
goleou o Intercontinental F.C, 
de Itabira, por 5 x 0. No placar 
agregado ficou 7 x 0 para o Ba-
eta. Em Padre Viegas, distrito de 
Mariana, o Sete de Outubro E.C 
despachou o Grêmio Esportivo 
Urucaniense/GEU, com um con-
tundente 3 x 0, ficando com pla-
car agregado de 4 x 1.

 Jogos de ida deste final 
de semana (15/06) pelas semifi-
nais: às 16 horas,  no Estádio Otá-
vio Soares, localizado no Bairro 
Primeiro de Maio (Pito) jogam 
S.E. 1º de Maio x Peñarol F.C. 
As equipes reeditarão encontros 
de alta intensidade e rivalidade 
ocorridos nas 02 (duas) últimas 
edições da Supercopa dos Incon-
fidentes e Vale do Piranga: em 
2022, fase semifinal, S.E 1º de 
Maio 0 x 2 Penarol FC e Peñarol 
F.C 2 x 3 S.E 1º de Maio. 
 O Peñarol F.C decidiu 
com o E.C Palmeirense, que foi 
campeão. Em 2023, na decisão 
da Supercopa, jogando a primei-
ra em casa, o Penarol FC venceu 
a S.E 1º de Maio por 1 x 0. No jogo 
de volta, em Ponte Nova, empate 
em 0 x 0. O Peñarol F.C sagrou-se 
campeão. No mesmo dia 15/06, 
às 15 horas, na Arena Parque das 
Laranjeiras, no Distrito Padre 
Viegas, em Mariana, Sete de Ou-
tubro EC x Pontenovense FC.

 As equipes do Ponte-
novense F.C e da S.E 1º de Maio 
são as equipes de Ponte Nova 
que estão classificadas para as 
semifinais da Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do Piran-
ga, torneio esportivo promovido 
pela Liga Municipal de Despor-
tos de Ponte Nova (LMDP), sob 
a coordenação do desportista 
Ricardo Tico Santa Helena. Os 
semifinalistas foram conhecidos 
no último fim de semana, dias 15 
e 16 de junho, com a realização 
de 04 (quatro) jogos.
 Em Ouro Preto, depois 
de perder no jogo de ida, em Pi-
ranga, por 2 x 1, o Peñarol F.C, 
atual campeão regional, bateu o 
Nacional E.C, por 3 x 0 (placar 
agregado 4 x 2). Em Ponte Nova, 
depois de vencer num confuso 
e polêmico WO aplicado ao E.C 
Barralonguense, no jogo de ida, a 
S.E. 1º de Maio (Macuco) sofreu 
para empatar pelo placar de 2x2  

Câmara Municipal de Ouro Preto homenageia
 a Escola de Educação Física da UFOP

 A Escola de Edu-
cação Física (EEF) da 
UFOP recebeu o diploma 
de “Honra ao Mérito” 
pela Câmara Municipal 
de Ouro Preto pelo traba-
lho realizado com o futsal 
ouropretano. O prêmio é 
destinado à ação do Fut-
sal UFOP vinculado ao 
programa de extensão 
Esporte UFOP, em con-
junto ao edital anual de 
ações extensionistas da 
Pró-Reitoria de Exten-
são e Cultura (Proex).  A 
ação atende à crescente 
demanda da modalidade 
e contempla desde crian-
ças e jovens até adultos, 
da comunidade universi-
tária e da cidade. 
 A entrega da hon-
raria aconteceu durante 
a cerimônia de entrega 

de Títulos de “Cidadania 
Honorária” e diplomas 
de “Honra ao Mérito” 
edição 2024, concedida 
pelo vereador Renato Zo-
roastro. O prêmio home-
nageia a ação da UFOP 
que atende à crescente 
demanda da modalidade 
e contempla desde crian-
ças e jovens até adultos, 
da comunidade universi-
tária e da cidade. 

 No contexto so-
cial, o projeto já atendeu 
mais de 500 crianças ou-
ropretanas dos 04 (qua-
tro) aos 17 anos, além de 
alunos universitários dos 
campi Ouro Preto e Maria-
na. Hoje, o projeto conta 
com 119 atletas para de-
senvolver as ações. O Fut-
sal UFOP é gratuito, misto 
e os treinos acontecem 
nas quadras da Escola de 
Educação Física.

Momento da homenagem na Câmara de Ouro Preto (crédito da foto: ACI/UFOP)


